

Le Laboratoire national de restauration et de recherche scientifique, établi en 1964, fournit des renseignements techniques sur les œuvres d'art provenant de collections publiques et privées du pays, et il est chargé de la conservation des collections d'art nationales. En outre, des spécialistes se livrent à des études sur l'influence qu'exerce le milieu sur les œuvres d'art et sur la durabilité des matériaux employés par les artistes.

La Galerie organise, à l'intention des visiteurs, des expositions, des conférences, des représentations cinématographiques et des visites accompagnées. Afin d'intéresser tous les Canadiens, le personnel de la Galerie nationale est chargé de préparer des expositions itinérantes, des conférences, des publications, de faire circuler des reproductions et des films fixes. Il incombe au Centre canadien des films sur l'art de distribuer des films dans le pays. En vue de faire connaître l'art canadien à l'étranger, la Galerie participe à des expositions internationales telles que les biennales de Venise, de São Paulo et de Paris; elle organise aussi des expositions importantes sur l'art canadien à destination d'autres pays. De même, de grandes expositions venant de l'étranger sont présentées au Canada sous ses auspices.

Écoles des arts d'interprétation.—La musique, le plus répandu des arts d'interprétation (qui comprend aussi l'opéra, l'art dramatique, le ballet et la danse), fait l'objet, dans plusieurs universités, d'un cours conduisant à un grade. Parmi ces universités, se trouvent les suivantes:

- Université Acadia, Wolfville (N.-É.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique et baccalauréat en musique;
- Université de l'Alberta, Edmonton (Alb.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique et baccalauréat en musique;
- Brandon Collège, Brandon (Man.)—baccalauréat en musique (éducation);
- Université de la Colombie-Britannique, Vancouver (C.-B.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique et baccalauréat en musique;
- Université de Calgary, Calgary (Alb.)—baccalauréat en musique;
- Université Laval, Québec (P.Q.)—baccalauréat en musique;
- Université du Manitoba, Winnipeg (Man.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique et baccalauréat en musique;
- Université de Montréal, Montréal (P.Q.)—baccalauréat et doctorat en musique;
- Université McGill, Montréal (P.Q.)—baccalauréat en musique;
- Université de Moncton (collège affilié Notre-Dame d'Acadie) Moncton (N.-B.)—baccalauréat en musique;
- Université Mount Allison, Sackville (N.-B.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique;
- Université Queen's, Kingston (Ont.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique;
- Université de Toronto, Toronto (Ont.)—baccalauréat, maîtrise et doctorat en musique;
- Université Western Ontario, London (Ont.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique;
- Université St-François-Xavier (collège affilié Mount St. Bernard) Antigonish (N.-É.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique;
- Université Saint-Louis, Edmundston (N.-B.)—baccalauréat en musique;
- Université de la Saskatchewan, Saskatoon (Sask.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique, baccalauréat en musique (éducation);
- Université de Sherbrooke, Sherbrooke (P.Q.)—baccalauréat ès arts avec spécialisation en musique (collège affilié du Sacré-Cœur);
- Université de Victoria, Victoria (C.-B.)—baccalauréat en musique.

Des cours avancés en musique se donnent également aux Conservatoires de musique et d'art dramatique de Montréal et de Québec. On peut étudier l'opéra au *Royal Conservatory Opera School* de l'Université de Toronto; les élèves plus avancés travaillent en étroite collaboration avec la *Canadian Opera Company*. L'opéra s'enseigne également au Conservatoire de musique et d'art dramatique ainsi qu'à la *Banff School of Fine Arts* (cours d'été), Banff (Alb.).

L'Université Queen's et les Universités de l'Alberta, de la Saskatchewan et de la Colombie-Britannique décernent un baccalauréat avec spécialisation en art dramatique. Des cours avancés se donnent aussi pendant l'été à la *Banff School of Fine Arts*. L'Université de Toronto a récemment annoncé la création de sa première chaire d'art dramatique, bien qu'elle ne compte pas offrir de grades immédiatement. L'Université de la Colombie-